

Französisch-Deutsche Freundschaft Besuch des Partnerschaftsvereins aus Mutterstadt

Unsere Freunde aus Mutterstadt besuchten Anfang Juni Oignies. Hier wurden sie vom französischen Partnerschaftsverein und dessen Präsident Serge Debuissou begrüßt.

Die Städtepartnerschaft wird am kommenden 9. Oktober ihren ersten offiziellen Geburtstag feiern, erste Kontakte zwischen den Gemeinden begannen bereits schon in 2003. Der Austausch zwischen den Gemeinden funktioniert gut und ist interessant. Eine Gruppe von dreißig Personen begleiteten den erste Beigeordnete des Bürgermeisters, Konrad Heller und den Vorsitzenden des Partnerschaftsvereins, Dieter Kuch während des Besuchs. Im Laufe des dreitägigen Aufenthalts sahen sich unsere Europäischen Nachbarn Oignies und die architektonisch interessante Altstadt von Lille an, für welche sich die Gäste übrigens sehr begeistern konnten. Überdies wurde eine Ausstellung in der Pasteur Schule besucht. Außerdem legte die Gruppe einen Kranz am Mausoleum, dem Gedenkort für den II. Weltkrieg nieder und sahen sich den Deutschen Friedhof aus dem ersten Weltkrieg an. Es ist nicht zu vergessen, dass Oignies in den Jahren 1939-40 eine Stadt der Märtyrer war, in der achtzig Anwohner erschossen wurden und viele Häuser abgebrannt sind. Für die Franzosen als auch für die Deutschen war die stille Andacht auf dem Friedhof sehr bewegend. Neben diesen offiziellen Anlässen besuchten unsere Freunde eine Musikvorstellung, die vom Jugendorchester und dem Orchester der Musikschule gestaltet wurde. Die Mutterstädter Volkstanzgruppe bot ihren Gastgebern ihrerseits einige Tänze in Trachten des 18./19. Jahrhunderts dar.

Das nächste Französisch-Deutsche Treffen wird im Dezember in Mutterstadt stattfinden, wo die Besucher aus Oignies auf dem Mutterstädter Weihnachtsmarkt einen Stand mit Spezialitäten aus „Le Nord/Pas-de-Calais“ haben werden. Nicht zu vergessen sind folgende Aktivitäten des Partnerschaftsvereins: Schüleraustausche, Besuche, Praktiken für die Jugendlichen beider Länder und die Vorführung von Deutschen Filmen. (Die nächsten Filmaufführungen, an denen auch der erste Film von Marlene Dietrich gezeigt wird, finden am 5. September, 3. Oktober und 7. November um 20.00 Uhr in der Festhalle statt.)